

なんぶ

議会だより



第24号

発行／南部町議会 編集／広報調査特別委員会 〒683-0351 鳥取県西伯郡南部町法勝寺377-1 TEL0859-66-4804

平成22年9月議会



選挙事務問題調査特別委員会勉強会

目次

9月定例議会……………2

9月定例議会報告

一般質問ダイジェスト……………3

小・中学校の学習環境／公契約に対する考え方／教育行政施策／保育園・学童保育／西伯病院／国民健康保険の広域化／住民自治基本条例／保育園の民営化

委員会報告……………7

9月定例議会



秋の山菜会

九月定例議会が、九月十日に招集され九月二十八日までの十九日間の会期で開かれました。今議会では、平成二十一年度一般会計歳入歳出決算の認定など二十一議案、最終日に二議案が追加提案され、計二十三議案すべて質疑、討論をし採決の結果、すべての議案が認定、可決成立しました。

平成二十一年度一般会計歳入歳出決算については、歳入七十億六千六百八十九万三千六十円、歳出六十八億四千二百四十六万三千六百六十四円、実質単年度収支は、一億六千五百二十万七千三百二十五円の黒字決算です。

平成二十二年年度一般会計補正予算は、三千三百十五万五千円の追加で、補正後の総額は、六十五億六千八百三十三万五千円です。

補正予算の主な事業は、◆電気(EV)自動車等導入事業六百二十万円◆バス借上げ料(小・中学校)三百五十万円◆緑の産業再生プロジェクト補助金八百七十五万円など。

その他の案件として、発議案三件、◆南部町議会委員会条例の一部改正について◆地方行政調査特別委員会の設置について◆議会における地方行政調査についてです。

町政に対しての一般質問は、九月十三日、十四日の二日間、八名の議員が行いました。

杉谷早苗議員

景山 浩議員

小・中学校の学習環境

公契約に対する考え方

Q 学習環境を考える場の設置は

Q 価格競争一辺倒でよいのか

A 積極的に考えて行きたい

A 今後十分な検討と議論が必要

教育長

町長

杉谷

今夏は例年にましての大変な暑さであった。学校において、勉強に集中できるのは二十五度から二十八度とされているが、現状とは大きくかけ離れている。異常気象など今後も懸念されることなどから、現状と、広くエアコン導入などを視野に入れた学習環境を考えるような場の設置について問う。

時刻を定め、教室内に設置の温度計により測定しました。校内の平均温度と最上階の教室との差は、西伯小〇・八度、法勝寺中一・四度、会見第二小一・五度ですが、会見小三・一度、南部中二・七度です。この度のデータは十分とは言い切れませんが、文部科学省基準や近年の温暖化傾向を踏まえれば、さらなる学習環境の改善が必要と考えます。現在は、南部中の全普通教室に二基の扇風機の設置、法勝寺中全普通教室に天井扇の設備を

その日の気温により計画的に授業を行えることから、エアコン未整備の特別教室については、計画的な改善が必要と考えます。小・中学校における学習環境改善のための意見交換、検討委員会のようなものについては積極的に考えたいと思います。様々な角度から意見を頂き検討したいと思います。

景山

私達の住む地方には大きな産業も無く、昔から公共投資が最大の産業であった。公共投資がどんどん減っていく傾向で、公共工事に携わる企業は大幅な売上低下に見舞われ、業績の悪化や倒産、廃業を迫られている。そして、企業業績の悪化はそこで働く皆さんにも収入減少や雇用不安といった暗い影を落としていく。

ならないことであると思われるが、町長の考えはどうか。

制定の大きなテーマは理解していますが、労使間契約の公共介入や一定の行政区域において効力をもち条例の効果、さらに最低賃金を上回る基準賃金の設定方法など、今後十分な検討と議論が必要と考えております。町としては、基本的には一地方公共団体の地域を超え、全国全体の政策として国による公契約法が制定されること、法令に違反しない範囲において、地域の実情に即した条例制定を考えていくべきではないかと

町長

公契約に関する背景として、公共投資額の減少や雇用の不安定と賃金低下などが、景山の低迷する今日、全国的な課題として取り上げられております。全国各地の自治体で公契約条例の制定や、条例制定の検討の採択、意見書の採択などが行なわれてい

ますが、法律との関係の問題などで条例制定は進んでいません。住民生活を守り地域経済の活性化を図るために、公契約にかかわる労働者の適正な労働条件を確保すると

一般質問ダイジェスト

教育長

では、学校安全法のなか

のなか

に学校環境衛生基準として定めがあります。教室等の環境基準の温度は十度以上、三〇度以下で湿度は三〇%以上八〇%以下が望ましいと示されています。教室内の温度については、本町の課題の一つとして認識して

ましたので、曜日、基準

アコン設置の特別教室は

その日の気温により計画的に授業を行えることから、エアコン未整備の特別教室については、計画的な改善が必要と考えます。小・中学校における学習環境改善のための意見交換、検討委員会のようなものについては積極的に考えたいと思います。様々な角度から意見を頂き検討したいと思います。

その他の質問

〇保育園の空調設備

貴重な税金を用いて行なわれる公共投資であるので、不必要な投資やいたずらに高い単価は許されませんが、行き過ぎた価格競争を放置し、そのつ

けが地域住民に回ってくるといっても、住民福祉の向上を目的とする地方公共団体という発注者の立場からは避けなければ



南部中学校

たずらに高い単価は許されませんが、行き過ぎた価格競争を放置し、そのつ

けが地域住民に回ってくるといっても、住民福祉の向上を目的とする地方公共団体という発注者の立場からは避けなければ

いたった条例



西伯小学校(学校公開日)

Q 社会教育・生涯教育の振興

A 人材の育成の責任を果たす

教育長

板井 教育行政施策の中で、社会教育・生涯学習の振興は... ① 社会教育の推進の重点施策で、地域振興区を基盤とする生涯学習のある町づくり推進のための地域振興協議会との連携強化は... ② 文化保護の推進は... ③ 総合型地域スポーツクラブ開設への移行着手について伺う。

生涯学習部および公民館部との定期的な連絡会の開催で情報を交換共有する取り組みを行っています。... ② 文化財保護の推進については、民俗芸能の継承と保存会の育成について次世代への継承についてそれぞれの保存会の主体的な活動を尊重しながら支援を行うっており、共通するも次世代への継承に付いて積極的に児童生徒へ取組んでいただいています。... ③ 総合型スポーツクラブ開設への移行着手について、現在抱えているさまざまな問題を解決し、

その他の質問

○南部町山菜会



しあわせプール教室

Q 保育園の民営化と学童保育の在り方及び雇用は

A 雇用の安定と財政問題

町長

雑賀 保育園の民営化、学童保育の在り方及び雇用について問う。町長は保育園の民営化の理由に非正規職員の雇用の安定と待遇改善、保育のニーズへの対応を図るため二年後をめどに二園を民営化とのことであるが、現在の検討状況、学童保育の民営化の話は事実か、学童保育の現状、職員の雇用実態を問う。... 園の職員数は、つくし保育園が保育士十八名、調理員三名の二十一名、さくら保育園が保育士十二名、調理員二名の十四名であり現在の非常勤職員三十八名の受け入れとほぼ同数の職員に当たります。学童保育の雇用については、勤務実態が週二十時間程度あり、条例で定める三十八時間以内に満たないので条例の適用外であり、来年四月以降も雇用を継続していくことが出来ると思っております。... 放課後児童クラブについて、今後は地域振

興協議会など地域住民の力を借りて地域で見守ることなど検討していく中で、民営化を視野に入れた検討をしていく必要があると考えています。... ①米有害鳥獣対策個別補償制度 ○地上デジタル放送



西伯病院

亀尾共三議員

Q 一般会計投入の理由と次年度の対応は

A 一般会計投入は診療報酬の減・医師不足から 町長

町長

亀尾 自治体が運営をする公立病院は地域医療の中核であり、その会計の状況に感じ必要な支援は当然である。西伯病院改築後の経営計画によって将来の起債償還計画が出され、町長は病院会計に一般財源は入れないと明言されました。... 町長 合併時には西伯病院への一般財源の投入は必要ないと申しあげました。... 町長 判断し経営改善を前提に一般財源の繰り出しを提案をしました。... 町長 国保会計は、医療給付費が毎年増加しており、会計がいつ赤字になってもおかしくない運営を行っている状況である。... 町長 国は、現在の後期高齢者医療制度を廃止する中で今後の高齢者医療制度をどうするのか、国保の広域化について議論が始まっている。南部町の国保の現状をみると一町村の国保ではなく、今後は南部箕輪屋広域連合のような広域化をしなければ運営ができません。と思うが町長の見解は。... 町長 国は、後期高齢者医療制度廃止後の対策として、高齢者医療制度改革会議が設置さ

その他の質問

○国民健康保険

Q 国民健康保険の広域化は

A 県単位による広域化を推進

町長

仲田 国民健康保険会計では、制度そのものが成り立たないのではないかなど、さまざまな意見がある。その上、国保会計は、医療給付費が毎年増加しており、会計がいつ赤字になってもおかしくない運営を行っている状況である。... 町長 不安定となりやすいこと加入している方の年齢構成や所得区分の差異が大きいこと、医療機関の偏在により医療給付費の格差が生じているなどの構造的な問題もありますが、県内市町村の意見を聞きながら課題の解消に向けて前向きに取り組んでいきたいと思えます。

国民健康保険の広域化

仲田司朗議員

しかし、二十二年一般会計から一億九千四百九〇万円を出す事になった。このような状況に至った原因はなにか。町長の病院経営についての考えを聞く。... ① 改築による多額の起債償還、増加するランニングコストに対し、当初の計画と現状の違いは。... ② 一般財源投入の理由は。... ③ 二十三年以降も起債償還が続くが対応は。... 減や医師の流出などから年々減少している実態。病院単独での経営改善には限界があると考え、病院を取り巻く社会的背景と町の財政状況を総合的に



西伯病院

町長 国は、後期高齢者医療制度廃止後の対策として、高齢者医療制度改革会議が設置さ



後期高齢者保険証

Q 町条例制定化は

A 機運を注視する

町長

赤井 住民自治基本条例は自分たちの町の課題は自分たちで解決する、住民自治による町づくりを推進するための基本原則を定めたもので、町民が町政の主権者であることを認識し、みずから町は自らの手で作り守り育てるという意思を明確にし、自ら考え行動することにより、住民自治の町の実現を図ることが、町民一人一人を大切にし、自治の担い手としての責任と役割を自覚し、町民と行政とが協働して町づくりを進めなくてはならない。この条例は町民の権利・義務や責任等明確に定めるもので今の時代にふさわしい民主的な町づくり、民主町政に不可欠な条例と考える。

町長

本町では南部町地域振興協会の設置などに関する条例を定め、地域振興協議会を基盤とする地域づくりの取り組みを進めている。地域振興協議会の理念と取り組みは、自治基本条例制定の趣旨と同様、町民の皆さんの自治意識を高め、協働の町づくりを行っていくためのものであり、自治基本条例の理念を具

○その他の質問
高齢者の所在不明
高年齢者の所在不明

急な施行が必須と思うが、町長の所見を問う。
本町では南部町地域振興協会の設置などに関する条例を定め、地域振興協議会を基盤とする地域づくりの取り組みを進めている。地域振興協議会の理念と取り組みは、自治基本条例制定の趣旨と同様、町民の皆さんの自治意識を高め、協働の町づくりを行っていくためのものであり、自治基本条例の理念を具

町長

昨年の九月議会より、この民営化の問題は一般質問されており、町長はそのつど、町立保育園を一部民営化したいと何回も答弁している。
①今どこまで話が進んでいるか、
②具体的にどのような事業所に指定管理として出されるのか伺う。

町長

担当課として進めていることは、今の非常勤職員の身分の安定化として、民間法人への雇い上げを提案しています。非常勤職員には説明をし、意見を聞く機会を持ち、保護者には具体的な説明をしていますが、今議会で、西伯地区のつくし、会見地区のさくら両保育園の民営化への方針を示しましたの



つくし保育園

一般質問

住民自治基本条例の早

歩みを進めていると確信



総務常任委員会

当委員会に付託を受けた議案は五件であり、審査の結果は次のとおりである。

議案第五十四号「平成二十一年度南部町一般会計歳入歳出決算の認定（総務所管）」全員一致で認定すべきと決した。

議案第五十七号「平成二十一年度南部町住宅資金貸付事業特別会計歳入歳出決算の認定」全員一致で認定すべきと決した。

議案第六十八号「南部町立おおくに田園スクエア条例等の一部改正について」全員一致で可決すべきと決した。

議案第六十九号「公の施設の指定管理者の指定について」全員一致で可決すべきと決した。

議案第七十号「平成二十二年南部町一般会計補正予算（総務所管）」全員一致で可決すべきと決した。

民生常任委員会

当委員会に付託を受けた議案は十一件であり、審査の結果は次のとおりである。

議案第五十四号「平成二十一年度南部町一般会計歳入歳出決算の認定（民生所管）」（町民生活課・健康福祉課・病院等に関するもの）賛成多数で認定すべきと決した。

（反対意見）保育園の非常勤職員が多いこと、指定管理料の中に修繕料が含まれた事など。

9月定例議会委員会報告



天萬庁舎三階

（賛成意見）保育園職員については今後の超過負担を増やすことを避けるためにも妥当である事など。
議案第五十五号「平成二十一年度南部町国民保健事業特別会計歳入歳出決算の認定」（加入資格変更に伴い加入者数が減であった）賛成多数で認定すべきと決した。
（反対意見）税の引き下げを求める事など
（賛成意見）黒字決算である事など。
議案第五十六号「平成二十一年度南部町老人保健特別会計歳入歳出決算の認定」（後期高齢者医療制度への移行の経過措置に関するもの）全員一致で認定すべきと決した。
議案第六十二号「平成二十一年度南部町介護サービス事業特別会計歳入歳出決算の認定」（ゆうらく建て替え事業に係わる起債元金の償還に関するもの）賛成多数で認定すべきと決した。

（反対意見）法人の経営状況について議会に報告すべき。
（賛成意見）県にも報告してあり、議会にも報告してある事など。
議案第六十三号「平成二十一年度南部町墓苑事業特別会計歳入歳出決算の認定」（町営墓苑の維持管理など）全員一致にて認定すべきと決した。
議案第六十四号「平成二十一年度南部町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定」（平成二十年四月より導入され実施されている）賛成多数で認定すべきと決した。
（反対意見）保険制度自体に問題がある事など。
（賛成意見）今の制度は老人保健より安価になり減免制度を継続している事など。
議案第六十六号「平成二十一年度南部町病院事業会計歳入歳出決算の認定」賛成多数で認定すべきと決した。
（反対意見）赤字を医

師不足にしているのか、当初見通しが甘かったなど、きちんとした計画で運営すべき事など。
（賛成意見）新しい管理者として経営を立て直していることから叱咤激励をした事など。
議案第六十七号「平成二十一年度南部町在宅生活支援事業会計歳入歳出決算の認定」（対象は西部地域一円）全員一致で認定すべきと決した。
議案第七十号「平成二十二年南部町一般会計補正予算（民生所管）」（障がい者福祉費などの補正など）全員一致で可決すべきと決した。
議案第七十一号「平成二十二年南部町国民保健事業特別会計補正予算」（医療給付費等の額が確定したための返還金などの補正など）全員一致で可決すべきと決した。



さくら保育園

経済常任委員会

当委員会に付託を受けた議案は九件であり、審査の結果は次のとおりである。

議案第五十四号「平成二十一年度南部町一般会計歳入歳出決算の認定（経済所管）」賛成多数で認定すべきと決した。

（反対意見）緑水園指定管理の備品等不明確で問題がある。備品の購入修繕費についてきちんと決定し、明確な取り扱いがされなくてはならない。

（賛成意見）決算について問題はない。これまで議会で審議し可決しているので問題ない。どうしても出来ないものは町がしていく。指定管理とは別問題である。バスについては町の財産でやっている。

議案第五十八号「平成二十一年度南部町農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算の認定」賛成多数で認定すべき

と決した。
（反対意見）当初予算時に負担金の問題を提起し反対したが、決算について特に変化がない事など。

（賛成意見）大半の方が納得し処理されてきたのでこのままでよい。分割の場合、一万円多というものは、条例に

あるので反対するものではない事など。

議案第五十九号「平成二十一年度南部町建設残土処分事業特別会計歳入歳出決算の認定」（鶴田残土処分場の維持管理に関するもの場内の排水路、進入路の草刈と清掃の委託）全員一致で認定すべきと

決した。

議案第六十号「平成二十一年度南部町浄化槽事業特別会計歳入歳出決算の認定」賛成多数で認定すべきと決した。

（反対意見）議案第五十八号同様分担金問題による。

（賛成意見）分担金問題をいつまでも引きずっても仕方がない。浄化槽について積極的な設置をお願いしたいし、担当課も大変努力されている事など。

議案第六十一号「平成二十一年度南部町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定」賛成多数で認定すべきと決した。

（反対意見）（賛成意見）議案第五十八号、議案第六十号と同様意見であった。

議案第六十五号「平成二十一年度南部町水道事業会計歳入歳出決算の認定」全員一致で認定すべきと決した。
※意見 事業について



いのしし被害田

は問題ないので賛成する。料金について審議会も開催されているが、全員一致で可決すべきと決した。

議案第七十三号「平成二十二年南部町農業集落排水事業特別会計補正予算」（国道一八〇号改良工事に伴う境内の排水圧送管移転のため）全員一致で可決すべきと決した。

議案第七十号「平成二十二年南部町一般会計補正予算（経済所管）」

いのししの被害と防護柵

